
    Год учебный позади, 
Лето к нам спешит прийти! 

 

Каждая школа, хоть и работает по определённому плану, соответствующему ре-
комендациям свыше, всё же имеет своё лицо, свой внутренний уклад и, конечно, свои школьные 
традиции. Одни похожи на прочие, другие довольно консервативны, а некоторые оригинальны и 
сверхсовременны. Традиции рождает коллектив, атмосфера, время, Личность.  

Мы перелистнули страницу 2022-2023 учебного года.  Каждый учебный год в нашей школе 
не похож на предыдущий – новые школьники, новые заботы, новые трудности… Школьная жизнь 
разнообразна, стремительна и удивительно интересна. Школьная жизнь – это целый мир, в котором 
очень непросто уследить за всеми событиями, а тем более сохранить и отразить самые яркие и важ-
ные из них. В майском номере «Попутного ветра» мы вспомним знаковых праздниках и памятных 
датах, о замечательных поездках и интересных экскурсиях,  вновь порассуждаем о том, какие про-
блемы волнуют современных подростков, и, конечно же, следуя традиции, поздравим выпускников 
«Алых парусов»  с окончанием школы!                                     Главный редактор                              

Паруса в небе 
алые – чудеса  
небывалые! 
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     Мой друг Евгений Дикопольцев 

   Накануне Дня Победы ученики 5 и 6 классов посетили Музей воинской Славы. Коллектив музея 
совместно с Белых Павлом Валерьевичем, руководителем Детского военно-исторического клуба 
«Старый солдат», провели литературно-патриотическое мероприятие «Мой 
друг Евгений Дикопольцев».  Ребята узнали, что Евгений Александрович Ди-
копольцев – участник Великой Отечественной войны, командир отделения 
роты связи, Герой Советского Союза. Интересные факты в ходе встречи рас-
сказал Павел Белых о жизни и подвигах дальневосточника, который ушёл на 
фронт в 1942 году, будучи студентом физико-математического факультета 
Хабаровского педагогического института. Школьники увидели настоящие 

телефоны связистов того времени, катушку с кабе-
лем, форму, сумку со всеми необходимыми инстру-
ментами связиста, а также ордена и медали, которыми был награждён Евге-
ний Дикопольцев. Самой интересной частью мероприятия стала возможность 
участникам погрузиться в атмосферу того времени. Надев пилотки и каски, 
ребята попробовали сами наладить связь, пронося тяжёлую катушку с кабе-
лем, как это делал Евгений Дикопольцев. Встреча очень запомнилась и по-
нравилась нашим ученикам. Соприкосновение с живой историей даёт воз-
можность больше узнать о своём Отечестве, воспитывает патриотизм на при-
мере таких героев, каким был наш земляк – Евгений Дикопольцев.                    

Лапковская Н.П., кл.руководитель 6кл.    

День рождения города 

       31 мая 1858 года родился наш родной Хабаровск. Все началось с двух до-
говоров - по Айгунскому и Пекинскому договорам Россия бескровно присо-
единила территорию в 600 тысяч квадратных километров. Сразу после подпи-
сания Айгунского трактата генерал-губернатор Восточной Сибири Муравьев 
направил из Благовещенска вниз по Амуру воинское подразделение: 13-й Си-
бирский линейный батальон под командованием капитана Якова Дьяченко. 
Батальон имел задачу заложить вдоль Амура стратегические военные поселе-
ния - форпосты. Так и появилась Хабаровка, которая далее стала Хабаровском. 
Название Хабаровка дано по инициативе графа Муравьева. Город носит имя 
Ерофея Павловича Хабарова - русского землепроходца, который в XVII веке 
осваивал Восточную Сибирь и Приамурье. Позднее Муравьева нарекли Амур-
ским за начало строительства Хабаровска. В этом году краевая столица отме-
тила свой 165-й день рождения.  



Космос становится ближе 
  Вечером 20 апреля мы сели в поезд, где я провела волшебную ночь с моими 

одноклассниками и ребятами из других классов. Мы рассказывали друг другу 

разные истории, делились радостными и грустными эпизодами из жизни. За эту 

удивительную ночь я сильно сблизилась с некоторыми ребятами и посмотрела 

на них по-новому.  Космодром очень сильно впечатлил меня, никогда раньше я 

не бывала на подобного рода объектах. Больше всего мне запомнилась настоя-

щая ракета, находящаяся в стадии сборки. Хоть и нет её фотографий, потому 

что запрещено было фотографировать, никогда не забуду это чудо техники.  

Мне также очень понравилось ездить по территории кос-

модрома «Восточный», меня переполняло чувство гор-

дости за свою страну, которая имеет такие обширные 

земли и возможность содержать столь стратегически важный и дорогостоящий 

объект. 

Но везде есть свои минусы. Бесчисленные контрольные пункты быстро 

надоели. Космопитание не оправдало ожиданий, но это, конечно, сугубо моя точ-

ка зрения. Путь до города Благовещенска был волшебным: я бесконечно люблю 

долгие поездки по малозаселённым местам, люблю из окна поезда любоваться 

пейзажами родной страны. Несмотря на то в Амурской 

области они не очень разнообразны, меня это нисколько 

не огорчило. Кроме того, мы узнали много нового и ин-

тересного и о самом космодроме, и об Амурской обла-

сти. Гостиница оставила о себе приятное впечатление: ужин понравился, да и 

кофейня самообслуживания на первом этаже здания была как раз кстати. Ночь 

снова прошла насыщенно: мы смотрели разные видеоролики, болтали, весели-

лись…  О парк «Патриот» у меня сложилось двоякое мнение. Экскурсия по во-

енной технике не была для меня интересной, вдобавок, 

было очень холодно. Но вот партизанская деревня – со-

всем другое дело! Было увлекательно побывать в этом 

месте, согреться, понаблюдать за квестом, который про-

ходили Саша, Артём и Захар. По моему мнению, самой интересной частью парка 

была землянка, где находился школьный класс времён СССР: раньше подобное я 

видела только в фильмах и на картинках, а тут всё было по-настоящему, удалось 

даже посидеть за советской школьной партой. 

Немного перчинки: не очень обрадовал нас обед во второй день путеше-

ствия: даже после подогрева еда не была тёплой. НО горячие калачи с чаем это 

полностью компенсировали! Мы побывали на замечательном мастер-классе, где 

познакомились с историей калачей и сами их испекли. Вечером я очень повесели-

лась: мы играли в прятки в темноте, это был мой первый опыт в этой игре, хотелось бы снова сыграть.  

Обратный путь в Хабаровск был не таким интересным и весёлым, в поезде мы 

почти всё время смотрели фильмы, быстро легли 

спать.Моё общее впечатление от поездки положи-

тельное: «плюсов» было намного больше, чем 

«минусов». А выводы такие.  Поездки сближают 

людей, невозможно создать полное представление 

о человеке, не увидев его в разных обстоятель-

ствах – до Благовещенска я никогда близко не об-

щалась с некоторыми из одноклассников, а после 

неё поняла, что вместе со мной учатся очень инте-

ресные люди. 

Маншилина Ангелина, 8 класс 



Спорт в современном мире 
    Я считаю, что в современном мире спорт потихоньку отходит на второй план, все меньше лю-
дей занимается физкультурой, особенно подростки. С развитием технического прогресса почти 
вся жизнь людей перешла в интернет, тренировки в том числе. Среди подростков стал популя-
рен такой вид спорта, как киберспорт. Люди со всего мира играют в различные шутеры и даже 
устраивают по ним международные соревнования с большими выигрышами. Некоторые и вовсе 
посвящают всю свою жизнь данному занятию, целыми днями находясь за компьютером, порой 
даже поесть и просто отдохнуть не успевают, из-за чего у многих появляются проблемы со здо-
ровьем, например, ухудшение зрения и набор лишнего веса. Людям не стоит забывать о своем 
здоровье. Если Вы будете делать перерывы во время игры на разминку, вред вашему здоровью 

уменьшится. Но есть и положительные моменты в сложившейся ситуации. Все больше родителей стали отда-
вать своих детей в спортивные секции, понимая, что с самого детства нужно приучать ребенка к физической 
активности, тем самым улучшая его здоровье и прививая любовь к спорту. 

                                                                                     Тарасова Милана, 10 класс 

     Продолжение разговора: проблемы современных подростков 
      Проблема современных подростков – невнимательность. Мир современного ребёнка – калей-
доскоп разрозненных фактов информации. Так ли это на самом деле? Какие опасности таит в себе 
модное нынче словосочетание «клиповое мышление»? 
    В наше время мы, современные подростки, часто бываем невнимательны, из-за чего  появляют-
ся проблемы в жизни, учёбе и общении. Сейчас много информации легко можно найти в  интер-
нете, и хотя она не всегда полная и достоверная, подростки воспринимают её как правильную, 
поэтому словосочетание «клиповое мышление» таит в себе некую опасность. Итак, что оно обо-
значает? Клиповое мышление - это восприятие мира через короткие яркие образы. Clip в переводе 
с английского означает фрагмент текста или отрывок видео, то есть современные подростки сию-
минутно и поверхностно воспринимают  информацию, не вникая в неё. Хотя у клипового мышлении есть и 
плюсы, но минусов намного больше.  Оно усложняет восприятие какой-либо информации и концентрацию на 
ней, мешает фильтровать  нужное от ненужного, снижает критический анализ, и если у подростка нет времени 
подумать о чём-то важном, то может создать неверное суждение по какому-то вопросу.  Исходя из всего этого, 
мы можем сказать, что клиповое мышление таит больше опасности, давая разрозненные факты информации, 
поэтому люди, а особенно подростки, должны быть аккуратными, внимательными и иметь своё собственное 
мнение, ища информацию и работая с ней, чтобы самим добраться до истины. 

Комацу Юлия, 9 класс 

                       «Миллионерами становятся без диплома»  
 Сегодня существует множество примеров, когда человек добивается успеха в своей 
сфере, не имея при этом образования. По мнению таких людей, важно иметь жизненную цель, к 
которой ты будешь стремиться изо дня в день, а также не зависеть от мнения общества. Я со-
гласен с их мнением, однако важно уточнить одну деталь. Стив Джобс или Билл Гейтс не окон-
чили университет не из-за того, что они могли получать плохое образование. Во время обуче-
ния в престижных учебных заведениях они поняли, что идут «не по зову сердца», что это не то, 
о чём они мечтали. Если ты знаешь, какова твоя цель, видишь, к чему ты хочешь стремиться, то 
зачем тратить время на образование, которое не пригодится тебе в будущем? Примерно таком 
ключе рассуждает амбициозный человек, который не хочет терять время понапрасну. 
  Если говорить о реалиях нашего времени, сейчас в СМИ говорят о том, что it-технологии не требуют 
обязательного образования. Хочешь стать программистом? Да пожалуйста! Купи обучающий онлайн-курс по 
специальности, которая тебе по душе, и «дело в кармане». Я, как человек, который впервые сталкивается с та-
ким заманчивым и авантюрным предложением, предпочту не рисковать: получу высшее образование и, как го-
ворится, буду жить спокойно. Да, сейчас очень популярна it-сфера, однако я думаю, что её искусственно рас-
кручивают через СМИ, для того чтобы создать своеобразный фон, при котором человек начинает думать, что 
ему не нужно образование. Таким образом, ломается структура получения необходимых знаний, ведь в инсти-
туте обучение направлено на всестороннее развитие человека, и только под конец курса уже ты определяешься 
со своей будущей профессией. В итоге всё сводится к тому, что сейчас молодые люди просто не готовы к само-
стоятельной жизни.  Они не знают, как правильно вести себя в обществе, взаимодействовать с другими людь-
ми. У них нет опыта в общении со своими сверстниками, с наставниками. Из-за этого человек постепенно за-
крывается в себе, перестает контактировать с окружающим его миром. Поэтому очень важно «не закрывать гла-
за» на учебу. Ведь если произойдет форс-мажор, непредвиденные обстоятельства, то образование никогда не 
будет лишним. Важно также не забывать о чтении книг, научной литературы, о просмотре фильмов, изучении 
новых технологий. Всё это несёт исключительную пользу, совершенствует человека, а также помогает в труд-
ных жизненных ситуациях.                                                                                                     Климов Иван, 11 класс 



 

Последний звонок – это праздник, который не отмечен на календаре красным цветом, но его отме-
чает вся Россия. Несколько тысяч звонков вместили в себя одиннадцать школьных лет. Ни один из них не 
был похож на другой. Какой-то торопил на первый урок, какой-то звал к любимому учителю, какой-то 
выручал в трагический момент, когда тебя вызывали к доске, а ты туда вовсе не хотел идти.… Были и со-
всем неуместные звонки во время контрольной работы, когда всё уже почти получилось, но надо сдавать 
тетрадь. А были, чего уж греха таить, такие желанные, ни с чем не сравнимые звонки в конце учебного 
дня, четверти, года... Казалось, им не будет конца! Но вот подошло время Последнего звонка.  Каждый год 
мы с волнением произносим напутственные слова выпускникам, потому что считаем, этот выпуск — са-
мый умный, самый родной и замечательный! И так каждый год мы пытаемся отдать вам не только зна-
ния, жизненный  опыт, но и частицу своего сердца. Хочется верить, что именно вы привнесете в мир веру 
в добро, а сами будете безмерно счастливы!  

В добрый путь! Семь футов под килем!  
А на экзаменах — ни пуха, ни пера!  
                                            Ваши учителя  

Главный редактор—Еремеева А.П. 
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